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 集落の元気づくり支援事業の取り組みから、寒川ふるさと会の「花いっぱい運動」を紹介し

ます。この事業は、平成 2 年から魅力ある集落づくり事業のひとつとして始めたもので、浄化

センターの花壇や集落センター付近に毎年花の植栽を行っています。 

 
 
 

  

【山北の暮らし②「アク笹巻き」】

アク笹巻きも時代とともに変化して？ 

粽（チマキ）といえば、山北地域ではアク（灰

汁）で煮た「アク笹巻き」が一般的で、端午の

節句（一月遅れの 6 月 5 日頃）に各家々で作っ

て食べられていましたが、最近は、アクが手に

入りにくくなったことや作るのに手間ひまが

かかることなどから作る家も少なくなってき

ているようです。 

アクで煮ることや笹の葉で巻くことによる

抗菌効果などもあり、以前は保存食としても重

宝されていましたが、いつでもどこでも食べ物

が手に入る現代においては、その価値も薄れて

きているのでしょうか。 

作り方や形も家々で微妙に違っていて「家庭

の味」として食べられていた「アク笹巻き」で

すが、最近では、都会に住む親戚などに季節の

贈り物として利用することも多いようで、「昔

を懐かしむ味」に変わってきているのかもしれ

ません。 

また「アク笹巻きづくり」は、山北地域の生

業を体験したいという来訪者のための体験メ

ニューにもなっているなど、「アク笹巻き」を

取り巻く環境も大きく変わっているようです。
 

アク笹巻きづくりも地域資源のひとつに 

 
寒川ふるさと会 

佐藤仙太郎 さん 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨年から引き続き実施する「集落の元気づく

り支援事業」などのほか、新たに取り組む事業

を含め「まちづくり協議会」では今年度３７の

事業を予定しています。 

 その事業の多くは地域の皆さんと一緒に取り

組む事業です。 

 皆さんの参加が「まちづくり協議会」の元気

づくりにつながり、山北地区全体の元気づくり

につながっていくものです。 

 事業の開催日時等 
は、その都度告知 
放送等でお知ら 
せします。 

「私には関係 
ない」ではなく、 
「私でよければ」・・・少し発想を変えて気軽に

参加してみてください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
○5 月下旬  集落公民館活動支援助成金の 

 ～6 月上旬 交付 

○6 月 5 日  まちづくり協議会役員会 

○6 月 9 日  福祉まつりへの参画 

○6 月 9 日  軽トラ市への参画 

○6 月 25 日   ３校合同クリーン作戦への参画 

※日程等は変更になる場合があります。 
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 今年度から産業交流部会

の事務局を担当することに

なりました。よろしくお願い

します。 

 6 月 9 日、商工会主催の軽

トラ市への協力から活動を

始めます。産業交流部会もゆ

り花会館脇の賑わい作り事

業を今後進めていきますの

で、ご協力をお願いします。協議会産業交流部会 

増子 博一さん（事務局） 

 協議会からの助成金は集

落公民館活動の貴重な財源

です。 

 より有効に活用してもら

えるような方法などをこれ

からコミュニティ部会で検

討することにしています。 

 皆さんからも意見などを

聞かせていただき、一緒に考

えていきたいと思います。
協議会コミュニティ部会 

渡辺 泰平さん（脇川） 

 小中学校３校合同

クリーン作戦にまち

づくり協議会も参画

し、子ども達とふれあ

いながら環境美化活

動に取り組みます。 

 「自分たちの地域は

自分たちで守る」誰も

ができる身近な取り

組みです。一緒に参加

しましょう。 

 山北の笑顔と元気の源

は「山北の子ども達」。こ

れから山北の地域づくり

を進めるために、地域の

子ども達との話し合い、

意見を交換する場を設け

たいと思っています。 

 「来たれ！未来の希望

の星！ともに愛する山北

を語ろう」ということで

参加を待っています。 

協議会事務局長 

平 正人さん（勝木）

 協議会の各部会が中心

となって取り組む事業が

いよいよ本格的にスター

とします 

 協議会の活動は地域の

皆さんの参加があって成

り立つものです。 

 ぜひ一緒に元気な地域

づくりのために頑張りま

しょう。 

協議会企画部会 

富樫 充さん（荒川）

協議会安全安心部会 

板垣 美恵さん（碁石） 

6 月 9 日、福祉まつり

に参加します。 

今後も地域で行なわれ

ているボランティアの情

報収集と周知を行い、若

者からお年寄りまで地域

ボランティアの輪を広げ

る 取 り 組 み を 行 な い ま

す。皆さんで手を取り合

いながら安心して暮らせ

る 地 域 づ く り を 進 め ま

しょう。 

協議会環境文化部会 

本間 茂さん（芦谷） 

 「花いっぱい運動」は 20 年以上

前から続いている取り組みです。女

性の協力者も多く、環境美化だけで

なく、みんなで作業をすることに

よって、集落内の融和を図るよい機

会にもなっています。 

 花の咲くのを楽しみにしている

人も多く、花いっぱい運動は笑顔

いっぱいにもつながっています。 
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